



Pressemitteilung vom 29.10.2019

Der Bürgerbus nimmt Fahrt auf

Der Seniorenbeirat lädt zu einem Informationsgespräch zum Thema Bürgerbus in Zusammenarbeit mit der Agentur Landmobil alle Bürgerinnen und Bürger, Betroffene und Interessenten ein. Termin:

Dienstag, der 12. November um 14.30

im Bürgerhaus

Hauptstraße 79, 25482 Appen

Wir freuen uns ganz besonders über die Teilnahme von **Amtsdirektor Jürgensen, Bürgermeister Banaschak** sowie zahlreicher Gemeindevorsteher.

Der Seniorenbeirat bemüht sich seit Anfang dieses Jahres um die Einführung eines Bürgerbusses. Durch die Fragebogenaktion und Informationsveranstaltungen sowie ständigen Dialog mit Betroffenen wurde ein großer Bedarf für Appen und seine Ortsteile Unterglinde und Appen-Etz ermittelt.

Der Seniorenbeirat hat bereits viele Arbeitsstunden in das Projekt investiert. Es wurden in einem vorläufigen Konzept Kosten ermittelt und Bedarf und Wünsche der Betroffenen berücksichtigt, einsetzbare Busse in Augenschein genommen, Kostenvoranschläge angefordert und eine Spendenaktion gestartet.

Zur eingehenden Recherche zu Förderungen durch das Land Schleswig-Holstein hat der Seniorenbeirat mehrere Besprechungen mit der SVG Südholstein ÖPNV-Verwaltungsgemeinschaft in Norderstedt geführt, die allerdings erfolglos verliefen. Wir konnten aber einige Hinweise mit nach Hause nehmen und umsetzen.

Nun hat der Seniorenbeirat Anträge an die Gemeindevorwaltung gerichtet zur Bereitstellung von Geldern für die Anschaffung und Inbetriebnahme eines Bürgerbusses sowie die Übernahme der Kosten für die weitere Betreuung des Projektes durch die Agentur Landmobil.

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales wird in seiner öffentlichen Sitzung am 05. November 2019 um 19.30 im Etzer-Bundhaus darüber beraten.

Weitere Beratungen werden im Finanzausschuss am 28.11.2019 und in der Gemeindevorwaltung am 10.12.2019 stattfinden.

Der Gesetzgeber hat für die Personenbeförderung im öffentlichen Raum eine Fülle von Vorschriften erlassen, die der Seniorenbeirat nicht mit allen Konsequenzen beurteilen kann. Um dieses Projekt nicht an Formalien scheitern zu lassen, ist es nun an der Zeit, professionelle Hilfe in Anspruch zu nehmen.

Der Seniorenbeirat hat deshalb zur Agentur Landmobil Kontakt aufgenommen. Wir freuen uns sehr, dass wir **Herrn Dr. Holger Jansen und Herrn Ralph Hintz als Experten** für den fachlichen Bereich am 12. November begrüßen dürfen.

Die Agentur Landmobil hat in den letzten Jahren rund 60 Bürgerbusse auf die Straße gebracht. Von diesen Erfahrungen können jetzt auch Appener profitieren.

Der Bürgerbus lebt von ehrenamtlichem Engagement und muss immer individuell zum lokalen Bedarf ermittelt werden. In Appen gibt es keine Einkaufsmöglichkeiten, Post- und Bankfilialen, Fachärzte fehlen. Friedhof und Kirche liegen außerhalb der Ortschaft, Appen-Etz ist nicht durch ÖPNV mit Appen verbunden.

Nicht zu vergessen ist die soziale Komponente, die immer wieder neu definiert werden muss.

Ziel der Veranstaltung ist es, ergebnisoffen über verschiedene Bürgerbusmodelle zu diskutieren. Alle Bürger sind eingeladen um mitzudiskutieren, Ihre persönlichen Belange einzubringen und sich an der Gestaltung aktiv zu beteiligen.

Wir freuen uns auf eine lebendige Veranstaltung.

Weitere Informationen: www.seniorenbeirat-appen.de